

Nouvelles de l'activité des sociétés

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire**

Band (Jahr): **31 (1923)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Examens de l'Alliance suisse des gardes-malades

La prochaine session aura lieu fin mai. Les inscriptions sont attendues jusqu'au 15 avril au plus tard par le président de la commission soussigné.

Les candidats voudront bien lui adresser — avec la demande :

un *curriculum vitae*, portant en haut, à gauche, les noms et prénoms, adresse pendant le mois de mai du titulaire ;

tous les certificats originaux de leur activité professionnelle de gardes-malades, avec un résumé permettant de constater exactement par quels hôpitaux, cours, services privés, etc. les candidats ont passé ;

une pièce permettant d'identifier le titulaire (acte de naissance, permis de séjour, etc.) ; la finance d'inscription (fr. 30 pour les Suisses, fr. 45 pour les étrangers).

Berne (Schwanengasse 9), le 15 mars 1923.

Le président de la Commission des examens,

D^r C. ISCHER.

Nouvelles de l'activité des sociétés

La Tour-de-Peilz, assemblée de la Croix-Rouge vaudoise. — Dimanche 11 mars 1923, dans la salle des conférences embellie encore de plantes vertes, des devises et des armes de la Croix-Rouge, avait lieu, sous la présidence de M. le D^r Guisan, de Lausanne, l'assemblée des délégués de la Croix-Rouge vaudoise. Parmi les personnalités présentes on remarquait, outre le Comité cantonal composé de MM. Guisan, Buttica, Charrière de Sévery, MM. les docteurs Bettex, président de la Croix-Rouge de La Tour, de la Harpe, président de la Croix-Rouge de Vevey, de Miéville, Fauconnet, Teysseire, Neiss, Mermod, etc.

Lecture fut donnée du rapport présidentiel cantonal, relatant la marche et l'activité des diverses sections qui travaillent à l'œuvre d'après-guerre dans la protection des petits, la lutte contre la tuberculose, contre les maladies sociales, contre la mortalité infantile, etc. Le Comité cantonal fut, sur la proposition de M. le docteur Neiss, réélu en bloc. La prochaine assemblée aura lieu à Payerne.

Puis ce fut la conférence si particulièrement captivante de M. le D^r Exchaquet, médecin chef de l'Hospice de l'Enfance à Lausanne, sur « l'Hygiène et le développement du nourrisson ». Cette conférence devrait être entendue par toutes les jeunes mères et par les jeunes filles destinées à le devenir, car elle leur apprendrait à éviter, par une meilleure compréhension de leur rôle, bien des erreurs dont leurs enfants sont les victimes. Le conférencier a traité, avec une compétence inappréciable, de la vie de l'enfant dès sa naissance et au cours de sa première année. Poids, taille du nouveau-né, modifications du poids, de la taille, de la vue, au cours des mois qui suivent la naissance, développement des sens, de la perception, de l'ouïe, de la mémoire, du goût ; combinaison de la distance, maladresse, perfectionnement physique et intellectuel ; notions des couleurs, sensibilité du rythme et, beaucoup plus tard de l'odorat, du toucher ; cris : expression de la douleur, de la joie, de la plénitude ; fonctionnement des bras, des jambes ; manifestation des sentiments ou

des sensations; coordination des mouvements; succion; phases du balbutiement au langage; langage mimé, esprit d'imitation, de contradiction; imagination; bonnes et mauvaises habitudes... tous points de vue présentés à l'attention très vive des auditeurs qui remercièrent, par de chaleureux applaudissements, M. le D^r Exchaquet.

Un thé, comme on sait le servir à La Tour, qui possède une « commission du confort » de premier ordre, fut offert autour de tables décorées de fleurs et de verdure, de petits cadeaux, de chocolat, etc., et MM. les docteurs Bettex, de la Harpe, Guisan, ainsi que MM. Amiet et Yersin, pasteurs, prirent la parole pour remercier les organisateurs de cette assemblée, tandis qu'en vers pleins d'à-propos, M. Girod envoyait le dernier mot. O. F.

La Tour-de-Peilz, Croix-Rouge et samaritains. — Le comité de la Croix-Rouge a été renouvelé comme suit: président: M. le docteur Bettex; vice-président: M. le D^r Parlato; caissier: M. Aug. Forel; secrétaire: M^{lle} S. Renaud; membres: M^{mes} Bény, Bœhy, Culka; MM. Amiet et C. Mamin-Matthey.

Le cours de soins aux malades et de puériculture commencé le 23 octobre dernier, est suivi par 36 élèves et 7 auditrices.

Le Solarium, dirigé par des samaritaines, a continué son activité pendant l'été 1922. Chaque après-midi de beau temps, 50 à 60 enfants étaient réunis et allaient au bord du lac, en la Poteylaz, où ils faisaient de la gymnastique respiratoire, prenaient bains de soleil et bains

du lac, puis venait le goûter; des jeux ou des lectures terminaient agréablement l'après-midi. Quelques courses ont encore agrémenté cette utile cure.

Alliance suisse des gardes-malades, section de Bâle. — Candidates: Sœur Maria Gerster, 1883, de Gelterkinden; Martha Lussy, garde-malade, 1893, de Maur.

Section de Genève. — Admissions définitives: M^{lles} Berthe Suter et Jeanne Wille.

Candidate: Sœur Louise Häberling, 1896, garde-malade, de Obfelden (Zurich).

Section de Lucerne. — Candidates: Sœur Martha Arnet, 1899, de Ballwil; Francisca Caluori, 1886, d'Ems; Math. von Moos, 1892, de Lucerne; Fanny Wagner, 1883, de Zunsigen.

Section de Neuchâtel. — Admission définitive: M^{lle} Rose Pahud, de Bavois (Vaud).

Transfert de la section de Berne: M^{lle} Rosette Ellenberger, garde-malade.

Candidate: M^{me} Thiel-Boiteux, 1896, garde-malade, à Neuchâtel.

Section de Zurich. — Candidates: Sœur Ida Krauer, 1897, d'Altikon; Alice Rooschütz, 1897, de Sissach; les gardes-releveuses Bertha Kessler, 1894, de Daalas; Emma Schneider, 1898, de Zurich; Fanny Seiler, 1899, de Merishausen; Louise Hoffmann, 1900, de Zurich.

Remerciements

Dans l'impossibilité de répondre à tous les témoignages de sympathie adressés ces jours au rédacteur en chef de la *Croix-Rouge suisse*, au sujet de « la croix » (pas rouge celle-ci!) qui vient de lui être offerte, le D^r de Marval se permet d'adresser ici ses vifs remerciements à tous ceux qui lui ont si aimablement envoyé leurs félicitations.

25 mars 1923.